

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: - (1978)
Heft: 476

Artikel: Les notables au repas des pasteurs
Autor: Cornuz, Jeanlouis
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1027386>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les notables au repas des pasteurs

En qualité de représentant des Ecrivains vaudois, j'ai eu l'honneur et le plaisir de prendre part au "repas du Synode", offert en l'Hôtel de la Paix, à Lausanne, à l'occasion de la cérémonie de consécration des nouveaux pasteurs. Disons tout de suite que si l'on éprouve en de telles occasions les trois surprises qui nous attendent, paraît-il, au Paradis — celle d'y rencontrer des gens qu'on ne s'attendait pas à rencontrer, celle de n'y pas rencontrer d'autres gens qu'on pensait rencontrer, et celle enfin, bien sûr, de s'y trouver soi-même — du moins les différents ecclésiastiques qui se trouvaient là m'ont-ils tous paru fort sympathiques, chaleureux et de bonne compagnie, très éloignés en tout cas de la manière de Calvin ou de Servet ou de Torquemada, ou d'un autre côté du pape Alexandre Borgia.

Je me suis réjoui d'apercevoir Monsieur le Président du Conseil d'Etat, Monsieur le Président du Grand Conseil, Monsieur le Procureur général, Monsieur le Président du Tribunal cantonal, Monsieur le vice-recteur de l'Université de Lausanne (qui m'a paru rajeuni); Monsieur le Chef de Service de l'Enseignement supérieur et des Cultes, accompagné de son adjoint, de son chef de bureau et de sa secrétaire; Monsieur le Chef de Service de l'Enseignement secondaire.

...Regrettant l'absence de Monsieur le Chef du Département de Justice et Police et des Affaires militaires, de Monsieur le Chef de Service de l'Enseignement primaire, et celles de MM. les représentants de la Commission vidéo-TV communautaire et de la Commission Radio TV.

Mais me consolant à la pensée que du moins étaient présents Monsieur le Président du Synode avec son bureau, Messieurs les délégués de l'Etat au Synode ainsi que les membres du Conseil synodal et de la Commission de ges-

Par ailleurs, Monsieur le Consul de France avait tenu à honorer la manifestation de sa présence, de même que la Commission de Consécration in corpore et que les représentants de la Commission biblique, de la Commission cinéma, de la Commission diaconale, de la Commission EPER vaudois, de la Commission féminine, de la Commission information, de la Commission jeunesse, de la Commission Ministères, de la Commission musique, de la Commission missionnaire, de la Commission oecuménique, de la Commission PPP vaudois, de la Commission protestants disséminés, de la Commission sociale et du Département missionnaire romand. ... "Tous ceux-là et beaucoup d'autres", notamment les aumôniers du CHUV, de Cery, des étudiants UNI, de l'Office de formation des laïcs, des Sourds — sans oublier les responsables du Centre social romand, de l'UCJG, de la Chambre vaudoise d'agriculture, du CESSNOV, du Chœur de l'Ecole Normale, de

la Société pédagogique vaudoise, de la Société vaudoise des Maîtres secondaires, etc, etc, — et côte à côte, dans un esprit de fraternité chrétienne profondément émouvant, ceux de la Croix bleue vaudoise et ceux des Cafetiers et Restaurateurs.

Je crois pouvoir dire que le Seigneur Dieu était également là. En tout cas, le Major de table l'a prié d'être des nôtres — juste avant que nous attaquions le foie gras.

Une note discordante, la seule: au moment des discours, alors que chacun venait d'écluser son pousse-café, l'un des jeunes pasteurs nouvellement consacrés a pris la parole et s'est demandé si Jésus Christ se trouvait parmi nous, ajoutant qu'il ne pouvait, quant à lui, répondre à cette question.

Ce qui a jeté un froid. Il est bien vrai, cependant, que pour ce qui est de Madeleine, on la verrait mal pénétrer dans les salons de l'Hôtel de la Paix.

J.C.

BAGATELLES

Amorce du "bulletin politique" de la "Gazette de Lausanne" du 14 juillet 1876: "Comme l'observe un journal de Paris, on peut dire aujourd'hui que plus on a de renseignements, moins on est renseigné".

* * *

Au Tessin, l'hiver judiciaire ne sera pas aussi chaud que prévu: on prévoyait généralement que commencerait à cette époque les deux procès monstrueux attendus avec une certaine impatience, celui du Crédit Suisse Chiasso et celui de la banque Weisscredit Lugano. La raison officielle du retard avancée par les responsables de la mise à jour de ces dossiers qui comportent chacun un appendice "liechtensteinois": l'enquête est plus difficile encore que prévu! Prochaines échéances avancées dans les milieux bien informés: février-mars 1979; soit près de deux ans de détention préventive pour les trois banquiers arrêtés (en avril 1977), Ernst Kuhrmeier et Claudio Laffranchi

pour le Crédit Suisse et Rolando Zoppi (son père Elvio et le directeur de Renzo di Pirama se sont enfuis à l'étranger) pour Weisscredit; de quoi corser encore les statistiques relatives à ce mode fort controversé de privation de liberté...

* * *

Percée de notre ami Martial Leiter en Suisse allemande: "Démocratie suisse et Compagnie" devient, au Kesselring Verlag toujours, "Abstriche & Landvermessung". Nul doute qu'en première ligne les habitués de ses dessins outre-Sarine, les lecteurs de "Konzept" et du magazine du "Tages Anzeiger" (occasionnellement) feront un triomphe à cet humoriste welsch.

PS. Les dessins que Leiter publie régulièrement dans DP font les délices de toute une presse plus ou moins établie en Suisse: "tous les droits ne sont pas réservés", comme on dit, mais l'artiste ne vit pas célébrité seulement, qu'on se le dise!